

RELIGIÓN

El Lignum Crucis dejará Santo Toribio por un día para volver a Astorga

Pocos días después del cierre de la Puerta del Perdón, saldrá del monasterio de Liébana del 5 al 6 de mayo para acudir a Astorga

ALERTA / SANTANDER

El Lignum Crucis que se custodia en Santo Toribio de Liébana dejará por un día su refugio a los pies de los Picos de Europa para regresar a la primera tierra que lo albergó en la Península Ibérica, Astorga, ya que fue un obispo asturicense el que llevó la reliquia al monasterio cántabro. Pocos días después del cierre de su Puerta del Perdón y de la clausura de un Año Jubilar que ha llevado a Liébana a 1,2 millones de peregrinos, el Lignum Crucis saldrá del santuario del 5 al 6 de mayo para estar en Astorga. Esta peregrinación servirá como hermanamiento de las cuatro Diócesis que forman la Provincia Eclesiástica de Oviedo, a la que pertenecen Santander, Astorga, León, y la propia de Oviedo, que es la metropolitana.

Este viaje, una salida excepcional, se hará con importantes medidas de seguridad y forma parte de una serie de celebraciones que se van a desarrollar en la Catedral de Astorga en los primeros días de mayo. El vicario general de Santander, Sergio Llata, ha señalado así que hay prevista una misa de recepción y otros actos de adoración, «muy similares a los que tienen lugar en Santo Toribio». José María Alonso del Val, religioso franciscano gran

conocedor de la reliquia, explica a Efe que el desplazamiento del Lignum Crucis se ha impulsado como «homenaje» a Astorga, a «su fuente originaria», desde donde después se desplazó a Liébana. Pero los vínculos de la reliquia lebaniega y Astorga, que se retoman con este viaje de peregrinación, no solo se circunscriben a sus orígenes en la Península Ibérica, sino que continuó siglos después.

Por ejemplo está la colaboración entre Juan Jáuregui, párroco en varias comunidades cántabras y compositor del cancionero para el Jubileo de la Santa Cruz, y los sacerdotes astorganos Bernardo y Hortensio Velado, a quienes recurrió para poner letra a su obra. El desplazamiento a Astorga también es especial porque el Lignum Crucis ha salido en contadísimas ocasiones de su retiro lebaniego.

Desde la diócesis de Santander se apunta que viajó a Madrid por la Jornada Mundial de la Juventud en 2011 y Alonso del Val señala que en los años ochenta se trasladó a Sevilla para un congreso hispano de cofradías de la Vera Cruz. El que trajo de Jerusalén a la Península Ibérica el fragmento de la Cruz fue Toribio de Astorga en el siglo V, pero los estudios indican que no se trasladó hasta el monasterio cántabro



Imagen del Lignum Crucis. / ALERTA

hasta el siglo IX. De ahí que, de alguna manera, este viaje de la reliquia pueda verse ahora como una vuelta al origen. La partida de Astorga se produjo huyendo de la invasión musulmana en tiempos de Alfonso I el Católico, dado que en Liébana ya existía desde hacía doscientos años el monasterio, que fue creado por otro Toribio, Toribio el Monje, natural de Turieno.

Fue el Papa Julio II el que otorgó en 1512 el refrendo del Jubileo con una bula al monasterio de Santo Toribio, que alberga una comunidad franciscana que fue escogida,

entre otros motivos, por su tradición en custodiar lugares santos, como Jerusalén. El monasterio cántabro acaba de cerrar su último Año Jubilar, que se celebra cuando el 16 de abril cae en domingo, y el próximo será en 2023. El cierre de la Puerta del Perdón y la clausura de la efemérides fue el pasado domingo, 22 de abril y hubo una misa presidida por el obispo de Santander, Manuel Sánchez Monge. En la eucaristía también estuvo presente el obispo de Astorga, Juan Antonio Menéndez, además de otros obispos y arzobispos de la zona o relacionados

con Cantabria. El Lignum Crucis que se guarda en Santo Toribio de Liébana es el fragmento más grande que se conserva de la Cruz de Cristo en el mundo. Alonso de Val destaca que la madera pertenece al brazo izquierdo de la Cruz y en ella se observa el agujero donde fue clavado Cristo, que es la parte que se besa. Los estudios científicos que se efectuaron en el año 1958 sobre el fragmento original coincidieron en que la madera podría alcanzar la antigüedad de más de 2.000 años y con un tipo de madera de ciprés muy común en Palestina.

AULA DE MEDICINA Y HUMANISMO

Nueva charla organizada por el Colegio de Médicos

ALERTA / SANTANDER

El doctor Manuel López Calderón ofrecerá hoy miércoles, 2 de mayo, una conferencia sobre el 'Santander decimonónico desde un tranvía'. El especialista en ferrocarriles intervendrá en la Aula de Medicina y Humanismo, que organiza el Colegio de Médicos de Cantabria, a partir de las 19.30 horas. Esta charla se enmarca dentro de la nueva actividad de la entidad colegial relacionada con el mundo de la cultura. Para el presidente de los médicos colegiados, Javier Hernández de Sande, uno de los objetivos de la creación de este aula fue

favorecer la formación integral de los colegiados.

«El concepto de Humanidades puede ser especialmente útil como integrador de todo tipo de actividades que promuevan tanto la formación como las prácticas culturales y artísticas de los colegiados», señala al respecto el máximo responsable del Colegio, que subraya la «excelente» aceptación que tuvo la primera conferencia, ofrecida por el doctor Gabriel González-Riancho Francos, que llenó el salón de actos de la sede. En este sentido, señala que el Aula pretende ser «un lugar de encuentro», en donde todos los colegiados puedan presentar sus

inquietudes culturales, tanto en lo referente a la presentación de publicaciones, exposiciones, así como dar a conocer sus tesis doctorales.

Asimismo, explicó que muchos de los profesionales de la región tienen diversas aficiones culturales, como la escritura o fotografía, o puede que también deseen presentar sus tesis doctorales, de ahí que se ofrezcan las instalaciones colegiales para que puedan hacerlo.

Así, a lo largo de los próximos meses, el Colegio de Médicos será el punto de encuentro de profesionales de la sanidad que han investigado y estudiado los temas humanistas de la región.

En este ciclo de conferencias se tratarán temas relativos a los hospitales de Santander y de la provincia, de los profesionales de la sanidad regional, de los enfermos y de la enfermedad, del papel de la mujer en el cuidado del enfermo.

EXCMO. AYUNTAMIENTO DE SANTANDER

ANUNCIO

GESTIÓN TRIBUTARIA

IMPUESTO SOBRE VEHÍCULOS DE TRACCIÓN MECÁNICA

Se recuerda a los contribuyentes y demás interesados que el plazo de ingreso en período voluntario del Impuesto sobre Vehículos de Tracción Mecánica del ejercicio 2018 finaliza el próximo lunes, 7 de mayo.

El Ayuntamiento recuerda que el ingreso de las cuotas para quienes no tengan domiciliado este recibo se podrá efectuar a través de las Oficinas del Banco de Santander, Liberbank, BBVA, CaixaBank o Bankia, presentando en éstas los documentos de pago que ha recibido el contribuyente en su domicilio. Asimismo, podrán realizar el pago a través de la Sede Electrónica del Excmo. Ayuntamiento de Santander <https://sede.santander.es/oficina-tributaria>, o mediante pago por Internet a través de la Banca Online disponible de las entidades colaboradoras.

En caso de que no se reciba la carta de pago o de extravío de la misma, se podrá solicitar un duplicado a través de la sede electrónica del Ayuntamiento de Santander, en las oficinas de Recaudación Municipal situadas en la calle Antonio López nº 6, en las oficinas de Gestión Tributaria del Ayuntamiento o llamando al teléfono 942200691 de lunes a viernes en horario de 8:00 a 20:00.

Transcurrido este plazo, las deudas serán exigidas por el procedimiento de apremio y devengarán el recargo de apremio, intereses de demora y, en su caso, las costas que se produzcan.

Se recomienda, para su comodidad, la posibilidad de domiciliar los pagos para años sucesivos.